
       Presentación de María Dolores García Calvente 

Ayer, primer viernes de Marzo 

tradición por doquier 

calle Jardines adelante 

todos al Besapiés. 

 

   Cristo de Medinaceli 

Virgen de la Trinidad 

titulares queridos 

devoción popular 

 

   Parroquia de Santiago 

caridad generosa 

Cristo Milagrero 

Virgen fervorosa 

 

   Miércoles Santo austero 

multitud de penitencia 

nazarenos de blanco 

La Línea siente pena 

 

   Sr. Director Espiritual de la Hermandad de Nuestro Padre Jesús Cautivo y 

Rescatado y María Santísimo de la Trinidad, Sr. Presidente del Consejo 



Local de HHH. Y CC., Sr. Hermano Mayor y Junta de Gobierno, 

autoridades, queridos hermanos en Cristo y María. 

    Buenas noches.   

    El pregón del Medinaceli, que cada año nos convoca a principios de 

marzo, constituye un sonoro aldabonazo en la Cuaresma linense, un 

prolegómeno importante de los cultos con los que los devotos de estas 

queridas imágenes y los cofrades en general nos preparamos para celebrar 

la Semana Santa. 

    Dolores García Calvente, la persona que va a pronunciar el pregón, me 

invita a que la presente. ¿Por qué? ¿Cuál es la causa de la propuesta? Entre 

otros, hay un motivo muy concreto, que me gustaría comentar.  Manuel 

García Gutiérrez, padre de la pregonera, y Juan Macías López, mi padre, 

forman parte de la historia de esta querida Hermandad. Además de 

creyentes y grandes amigos, ambos fundaron y formaron parte de la 

primera Junta de Gobierno que tuvo la Cofradía hace más de sesenta años. 

El mío en calidad de Hermano Mayor y el suyo como destacado integrante 

de la primera Junta de Gobierno.  Con su esfuerzo y dedicación hicieron 

posible que la Hermandad del Medinaceli diera sus primeros pasos para 

llegar a ser lo que hoy se ha convertido, una Cofradía consolidada, 

importante, de las más prestigiosas de la ciudad, que cada año convoca a 

varios miles de devotos en torno al Señor de La Línea y a su Madre, la 

Virgen de la Trinidad. El destino ha querido que hoy, de nuevo, los hijos de 

aquellos hombres se den la mano para escribir otro párrafo de la Historia de 

la Hermandad. 

   Loli, como cariñosamente es conocida, vino al mundo el 30 de abril de 

1949 en La Línea de la Concepción, en el seno de una familia de profundas 

convicciones cristianas. El mes que viene cumple 66 años. Hija de Manuel 



y María, es la menor de cuatro hermanos. Miguel Ángel y Manuel María ya 

se fueron de este mundo. Nuestra pregonera fue bautizada en la Parroquia 

de la Inmaculada, donde asimismo recibió la Primera Comunión, la 

Confirmación y contrajo matrimonio. 

   Desde muy pequeña tuvo en sus padres un referente de Fe cristiana. Su 

abuelo materno pertenecía a Adoración Nocturna y su abuela materna era 

Terciaria Franciscana Seglar. 

   Loli quedó huérfana de madre siendo todavía muy niña, cuando sólo tenía 

10 años. Su hermana Pilar se ocupó de ella como si de su hija se tratara. 

Dio continuidad a la enseñanza religiosa de su madre, basada en el amor 

sincero y profundo a Jesús y en una gran devoción  a la Santísima Virgen. 

   La vida de nuestra pregonera siempre ha estado presidida por un fervor 

profundo a la Madre de Díos. Sus visitas al Santísimo y a la Virgen María 

son muy frecuentes.  

   Dolores García Calvente cursó sus estudios en el Colegio Providencia del 

Sagrado Corazón de La Línea, donde a diario vivía el amor por la 

Inmaculada Virgen María de la Medalla Milagrosa, de la mano de las Hijas 

de la Caridad.  

   Se da la circunstancia de que en la Legión de María conoció a su esposo, 

Lucio Victorino Osta Álvarez. El y yo también coincidimos de niño. Fue 

mi compañero de pupitre en la Escuela de Don Blas, situada en la Plaza de 

la Iglesia, esquina a Alfonso XI. En la actualidad es Diácono de la 

Parroquia de San Pedro. Fruto del amor conyugal entre Lucio y Dolores 

son sus cuatro hijos: Leticia, Octavio, Álvaro y Regina, a los que han 

sabido transmitirle la fe católica y las convicciones cristianas que atesora. 

Además, la familia se ha visto incrementada con cinco nietos: Humberto, 



Sonsoles, Pablo, Álvaro y Laura, sus grandes tesoros, que se han 

convertido en la alegría de la casa. 

   De otra parte, hay que señalar que Loli es una persona creativa, sensible, 

capaz de trasmitir sentimientos y ensalzar virtudes. Se trata de una mujer 

trabajadora tanto como madre de familia, como docente y como devota, 

que intenta vivir el mensaje de Jesús con el mayor compromiso y sencillez. 

En diferentes ocasiones ha dado charlas a los padres, preparándolos para el 

bautizo de los hijos y, asimismo, colabora en labores de Formación. 

Actualmente, como hermana de la Hermandad de la Inmaculada está 

comprometida en esta faceta formativa con los jóvenes cofrades. 

   No podemos dejar de hacer referencia a la dilatada faceta docente que 

atesora. Ha ejercido como Maestra en distintos colegios públicos de la 

ciudad: Santa Ana, Pedro Simón Abril, La Paz, Antonio Machado, en el 

que tuvimos la ocasión de coincidir durante un curso escolar, la Guardería 

Virgen de la Sierra, y ‘Carlos V’. En este último impartió la docencia 

durante 30 años inolvidables, según confiesa. Allí formó parte del equipo 

directivo, primero como Secretaria y luego como Directora. Se jubiló por 

enfermedad. Según comenta con satisfacción, Loli ha tenido la suerte de 

trabajar en lo que le gusta y disfrutar de la vocación que ha podido 

desempeñar. 

   También hemos de incidir en la vinculación parroquial y cofrade de Loli. 

Además de una gran devoción por Jesús Sacramentado, es hermana de la 

Cofradía de Nuestro Padre Jesús del Perdón en sus Tres Caídas y María 

Santísima de la Salud, de esta Hermandad del Cristo de Medinaceli y María 

Santísima de la Trinidad, y de la Hermandad de Gloria de la Inmaculada 

Concepción, a la que ofreció un sentido pregón de Exaltación en noviembre 

del 2014. La profundidad de su lograda disertación y el cariño derramado 



en todas las estrofas y cada uno de los párrafos fue objeto de elogiosos 

comentarios. Hasta le escribió una lograda sevillana a la Patrona, que cantó 

la conocida artista linense Pilar Pérez. 

   Dolores García Calvente vuelve hoy a pronunciar otro pregón, distinto. El 

del año pasado estuvo dedicado a la Patrona y Alcaldesa Perpetua de La 

Línea, una imagen de gloria, y el que nos va a ofrecer está noche está 

dirigido a los titulares de una Hermandad de Penitencia. Pero a buen seguro 

que se va a estar presidido por la gran devoción que profesa al Cristo 

Medinaceli y a la Virgen de la Trinidad y por el sentimiento cofrade que 

siente por esta Hermandad a la que, como hemos referido, le unen 

estrechos lazos familiares desde la más tierna infancia. 

   El Cautivo y la Dolorosa aguardan tus plegarias.  

   Dolores García Calvente. Tuya es la palabra.  

    

    


